
COMUNICATO DEL CONSIGLIO FEDERALE N° 2 DEL QUADRIENNIO OLIMPICO 2017/20 

 

Sabato 4 febbraio 2017, presso la sala riunioni del Mercure Hotel di viale Pietro Pietramellara, a Bologna, a 

partire dalle ore 9:30 si è svolta la Riunione n° 2 del Consiglio Federale del Quadriennio Olimpico 2017-

2020. Alla stessa hanno partecipato, in qualità di invitati, il responsabile SAN Renato Sirigu e il responsabile 

CIA Claudio Valdinoci. 

 

Nelle proprie comunicazioni il Presidente ha dato conto dei successi sportivi conseguiti dalle Nazionali 

Italiane impegnate, su più fronti, nel mese di gennaio. Nell’Hockey Indoor l’Under 21 femminile ha chiuso al 

settimo posto la Pool A di Vienna e l’Under 21 maschile è arrivata seconda nel proprio europeo, centrando 

la promozione alla prossima Pool A. Nell’Hockey su Prato, la Nazionale Femminile ha chiuso al terzo posto il 

Round 2 della Hockey World League ed è quindi in attesa del verosimile ripescaggio alla fase successiva; la 

stessa Nazionale Femminile è stata ammessa dalla Federazione Internazionale alla “Home/Away”, un 

torneo internazionale di alto profilo agonistico e di nuova formula, calendarizzato per il prossimo futuro. Il 

Presidente ha informato il Consiglio in relazione ai recenti viaggi in Veneto e Liguria nei quali ha avuto 

occasione di incontrarsi con alcuni rappresentanti dei club italiani e ha illustrato lo stato dell’arte e la 

situazione gestionale, in particolare dell’impiantistica italiana, con riferimento alle criticità ma anche alle 

ipotesi di rinnovamento. Il Presidente ha informato i presenti sulle prossime elezioni di politica sportiva, 

che a maggio porteranno al rinnovo delle cariche in seno al CONI e ad agosto di parte del Board EHF; ha 

informato il Consiglio circa l’inclusione del Parahockey nella FISDIR, della partecipazione della FIH al bando 

“Call for Ideas” istituito da Fondazione Vodafone e dell’iniziativa di marketing culturale legata al Museo 

Campano di Capua. Il Presidente ha infine informato i presenti sull’avanzamento delle relazioni con 

importanti università italiane e ricordato che nel 2019 Napoli ospiterà le Universiadi, in cui l’hockey sarà 

presente come sport aggiunto. 

 

 

Il Consiglio Federale ha quindi preso le seguenti decisioni: 

 

- Istituita per l’11 marzo 2017 una convention per riformare il sistema agonistico, grazie all’incontro e 

confronto tra hockeysti; 

- incentivare il volontariato degli hockeysti attraverso forme di valorizzazione in rete; 

- In attesa dell’approvazione del Bilancio d’esercizio 2017, che il CONI ha rinviato al 28 febbraio 2017, è 

stato approvato il piano strategico per il 2017 e i principi e i criteri di riferimento per la redazione del 

budget relativo all’esercizio 2017. Si tratta di un piano progettuale (di prossima pubblicazione) che descrive 

e comprende tutte le linee di azione prioritarie, gli obiettivi, le risorse disponibili e gli organigrammi 

necessari per conseguire una gestione mirata alla crescita e allo sviluppo del movimento hockeystico 

italiane; 



- Ratificate le cariche relative ai nuovi presidenti dei Comitati Regionali, risultati eletti dalle recenti tornate 

elettorali; sono stati altresì nominati i nuovi delegati regionali, che verranno resi noti con successiva 

comunicazione; 

- Ridisegnata, seguendo le linee guida Deloitte, l’autonomia amministrativa di Comitati e Delegazioni 

Regionali; 

- Reperiti professionisti nel settore marketing che, a raggiungimento del risultato, aumenteranno le 

possibilità della Federazione nella reperimento di sponsor e partner 

- Ratificato il risultato della Gara relativa all’assegnazione dell’agenzia di viaggio federale, che ha visto 

l’assegnazione alla Tre Emme Viaggi; 

- Formalizzato il riconoscimento di nuove forme di convocazione delle riunioni federali, di natura tecnica e 

organizzativa; queste, fatto salvo ogni limite normativo previsto dalle carte federali, potranno avvenire 

anche in tele e video conferenza; 

- Definito l’organigramma Federale, con attribuzione dei ruoli ai Consiglieri Federali. Definita la struttura 

organizzativa nazionale e gli incarichi operativi delle Commissioni, i cui nomi verranno resi noti con 

successiva comunicazione; 

- Attivato un servizio per le società denominato "filo diretto" che, per mezzo di email e numero telefonico, 

garantirà un contatto immediato e ottimizzato tra FIH e associati; il servizio sarà curato dal consigliere 

Giuseppe Palmieri;  

- Confermato anche per il 2017 il Fondo di Solidarietà per sostenere le società di serie A1 e A2 maschile e 

A1 femminile, in casi di straordinarietà. Il fondo si riferisce a eventi agonistici non portati a termine per 

varie motivazioni, in ogni modo non riconducibili a colpa della società interessata; 

- Deliberato l’elenco degli omologatori FIH relativamente agli impianti e i componenti della commissione 

impianti sportivi; 

- A seguito delle dimissioni del Presidente della Commissione di Garanzia, nella stessa è stato nominato 

l’avv. Alessandro Camilli; 

- Deliberata l’indizione del bando per il completamento dei componenti degli organi di giustizia FIH. 

 

 

Dopo aver trattato una lunga serie di altri temi, alle ore 18, esauriti i punti all’ordine del giorno, il Consiglio 

ha concluso la riunione n° 2. 

 

 

FIH - Federazione Italiana Hockey 


